

## NUESTRA HACIENDA

A un tiempo mismo cayeron en nuestra mesa *El Correo* y *La Estafeta* de ayer. Ambos periódicos aspiran, con justo título, á gozar fama de entendidos en materias rentísticas y financieras, y ambos se dedican, con más tesón que imparcialidad, á criticar la gestión del actual Gobierno.

Comprendemos que en los juicios de dichos colegas toma tanta parte la animosidad personal contra un ministro como el examen reflexivo de su obra; y no perderíamos el tiempo en hacernos cargo de lo que escriben si al exteriorizar antipatías irreducibles no hiciesen agravio á la verdad, con daño del crédito público y evidente perjuicio del país.

Que el Sr. Navarro Reverter sea buena ó mala persona, simpático ó antipático, asequible ó inabordable, cosa es que puede influir é influye en la conducta de algunos escritores, pero que á nosotros nos tiene sin cuidado, porque lo que principalmente nos importa es saber si como ministro de Hacienda merece elogio ó censura.

Y digan cuanto quieran *La Estafeta* y *El Correo*, la liquidación del Presupuesto de 1896-97 es testimonio irrecusable del acierto y de la fortuna con que ha procedido en el último ejercicio el Gobierno conservador.

No se trata de fantasías ni de mixtificaciones, como pretende la injusta crítica; trátase de hechos innegables, patentes, que penetran por los sentidos y llevan el convencimiento del éxito, no á los doctos, que ya están convencidos, aunque aparenten lo contrario, sino al vulgo más profano en estas cuestiones.

Presuponía el Gobierno un ingreso de 891,71 millones de pesetas y un gasto de 888,18 y, por consiguiente, un *superávit* de 3,53 millones en el ejercicio.

Pues se han recaudado 849,66 y se han gastado 839,91, por lo cual el remanente á favor del Tesoro ha sido de 9,74 millones de pesetas.

Puédese argüir que han quedado obligaciones pendientes, y es muy cierto; pero también han quedado derechos, éstos por valor de 79,85 millones y aquéllas por 26,78, de donde se infiere que las resultas del ejercicio favorecerán el Tesoro en 53,07 millones de pesetas.

Puédese opinar también que el verdadero *superávit* no es el exceso de recaudación sobre lo pagado, y si el sobrante entre los derechos del Tesoro reconocidos y liquidados y las obligaciones también liquidadas y reconocidas; y á los que tal digan, como lo dice *La Estafeta*, habrá que replicarles que en ese caso el *superávit* de 1896-97 no ha sido de 9,74 millones de pesetas, sino de 62.821.714,65, que es la diferencia exacta entre los 929,5 millones que debe producir el ejercicio y los 866,7 que ha costado.

Es inútil, pues, echar sombras con gárrula palabrería sobre el estado de nuestra Hacienda, tomando pretexto de la liquidación á que nos referimos, y que, como se ve, no ha podido ser más ventajosa; y es antipatriótico alarmar la opinión con pronósticos pesimistas, cuyo fundamento no es más serio que el de aquellas parciales deducciones.

Para que *El Correo* se convenza de que no va por buen camino augurando catástrofes, reproducimos en este número un artículo de Leroy-Beaulieu sobre España que acabamos de leer en *La Estafeta*. Po-

dremos disentir de tan competente economista en varias apreciaciones, pero la esencia de su trabajo, por responder á la realidad, nos favorece, y esperamos que contribuya á modificar los tenaces pesimismo del importante órgano fusionista. (De *El Nacional*).

## LA POLITICA FUERA DE ESPAÑA

*Después del viaje de Mr. Faure á Rusia.—  
Un conflicto que nace de otro conflicto.*

Ayer entró en París el presidente de la república, de vuelta de su viaje á Rusia, y, cosa hasta cierto punto chocante, el recibimiento que los franceses, los parisienses sobre todo, le hicieron—según los preparativos,—es hasta disonante con la despedida que recibió de su propio pueblo. Al marchar á Rusia, verdad es que todos los franceses volvieron hacia allá sus ojos, unos con esperanza, otros con curiosidad; pero nada más: la nación quedóse en actitud fría y expectante. Al volver de Rusia, todas las clases sociales se han esforzado en preparar uno de los más entusiastas recibimientos que en Francia haya recibido jamás presidente alguno.

El hecho que ha obrado el milagro es la proclamación de la alianza franco-rusa hecha por el Czar Nicolás II á bordo de un buque de guerra francés al despedirse del presidente Faure. Allí dijo el emperador de todas las Rusias que la alianza entre su imperio y la república francesa quedaba firme para siempre, y esto lo dijo solemnemente á la faz del mundo entero; de manera que si hasta ahora se había mantenido en secreto la alianza ofensiva y defensiva entre esos dos pueblos, hoy queda francamente declarada. Verdad es que antes de esa importante declaración ya estaba el mundo político bien convencido de que aquella alianza existía; pero no es menos cierto que la declaración del Czar moscovita es un hecho favorabilísimo á la política que Francia viene siguiendo de algunos años acá lo mismo en Europa que fuera de Europa, aunque en realidad la situación de las cosas presentes haya cambiado muy poco.

En cuanto á si el pueblo francés está acertado ó no en dar á las palabras del Czar y aun el hecho mismo que ellas declaran, una importancia tan grande, no entraremos hoy á averiguarlo, tanto porque ya en anteriores artículos hemos apuntado algo sobre esto, como porque para decir mucho más nos faltan todavía algunos elementos indispensables para juzgar bien cuestión tan compleja. Pero sí diremos que los franceses exajeran un poquito la nota, y que obrarían como sabios recatando algo más su pensamiento.

Por su parte, algunos periódicos alemanes exajeran la nota contraria y afirman rotundamente que la declaración hecha á bordo del «Pothuau» no cambiará nada en el porvenir político de Europa; y aquí sí que tienen razón los periódicos franceses cuando contestan que al menos habrá disipado todas las dudas y vaguedades que sobre este punto importantísimo de la política universal se habían ido acumulando, y esto siempre es de un efecto utilísimo.

De aquellas vaguedades y de aquellas dudas, de que participaban no pocos franceses, nacia, como es natural, cierto malestar que indudablemente hubiera ido creciendo á medida que más tiempo pasara sin tener solemne confirmación la alianza por todos sospechada, bien que no por todos creída, siendo ya de todo punto

necesario que la menor duda tuviese fin. Los que creían en la efectividad de la alianza no tenían argumentos con que hacer valer sus convicciones, y por tanto los que dudaban podían dudar impunemente. De ahí la necesidad de que el mundo político supiese al fin toda la verdad.

Ahora es un hecho reconocido la alianza franco-rusa. ¿Pero será ella de alguna eficacia para la gran pasión nacional de Francia? Esa pasión ha soñado con la alianza para el desquite, que es la guerra... ¿no convienen todas las versiones en que la alianza se ha hecho para la paz...?

La proposición inglesa, de que ayer hablabamos, para resolver de una vez—con tal que no sea á gusto de Alemania—el conflicto en que se han encontrado de pronto las seis grandes Potencias continentales encargadas de resolver el conflicto greco-turco, parece que no hará fortuna. Como ya era de prever, en Alemania y en Austria se le hace una oposición muy enérgica; no obstante, creíase que en París y en San Petersburgo se la acogería mejor y que al fin se la haría prevalecer; pero no ha sido así, pues las Potencias firmantes del protocolo de Londres, que son Rusia, Francia é Inglaterra, no querían ni podrían garantizar que los recursos destinados al pago de los acreedores de la Deuda establecer una intervención financiera en Atenas, y como en Atenas pasan por todo menos por esta intervención, resulta en falso el paso dado por Inglaterra, quedando en pié el conflicto entre las grandes Potencias europeas, conflicto mucho más pavoroso al fin que el que trataban de resolver.

## SUETOS

Cero y vao.... no sabemos cuantas.

Hoy también tenemos que dar cuenta á nuestros lectores de dos arbitrariedades más cometidas ayer por la ya famosa Compañía Arrendataria de consumos.

Es el caso, pues, que la tal Compañía exigió á otra muy respetable casa de comercio, cinco reales por pipa en vez de los cuatro, que el comercio dá PORQUE QUIERE; no los cinco reales sino los cuatro. Hay que tener muy presente este detalle para el día, no lejano, de ajustar cuentas con esos señores consumidores que el cielo nos ha enviado.

La otra arbitrariedad á que vamos á referirnos es un colmo: se trataba del traspaso de aguardiente de una á otra casa de comercio, y la por todos conceptos célebre Arrendataria, se opuso á que la operación se efectuase por una razón de pié de banco, razón que no queremos citar por respeto al buen sentido.

Mucho tememos que el despotismo de la tal Compañía nos traiga algún conflicto, que de veras deploraríamos.

Según de público se dice, una casa establecida en esta capital entregó 2.080 pesetas á un empleado para que permitiera elaborar alcoholes industriales sin pagar la correspondiente matrícula y patente, en una fábrica recientemente sorprendida por un alto funcionario.

Nosotros, que nos honramos con la amistad de todos los jefes de Hacienda de esta provincia, y que no hemos dudado un momento de su probidad, no podemos menos de protestar contra esta acusación indigna, lanzada, tal vez, por algun *pajarraco* que anda por ahí y que no ha vacilado en calumniar á una persona dignísima con tal de asegurar su negocio.

Conocemos el paño y por esto lo decimos.

Se ha dispuesto que se forme la estadística de la contribución industrial.

Se están tendiendo los cables para el alumbrado eléctrico con objeto de que pueda inaugurarse, en parte, por las próximas fiestas de Santa Tecla.

La Compañía arrendataria de consumos ha dejado cesantes estos últimos días á varios individuos, hijos de esta ciudad, sin motivo alguno que justifique tal determinación.

De esta manera procura la Arrendataria grangearse simpatías y cumplir las promesas que hizo el encargarse de la recaudación.

Anoche el expreso de Valencia llegó á esta ciudad con media hora de retraso próximamente.

Por lo visto, la Compañía del Norte se ha propuesto ponerse por montera al público, y lo más triste es que lo va consiguiendo.

En la sesión celebrada anteayer por la Junta de Obras del Puerto fué nombrado ingeniero ayudante de las mismas, con el haber anual de 5.000 pesetas, D. Manuel Corsini.

Procedente de Camprodón ha llegado á Barcelona el Sr. Arzobispo de esta Archidiócesis, quien de un día á otro es esperado en esta capital.

Desde unos días á esta parte volvemos á experimentar un calor insoportable, cual si nos halláramos aún en plena canícula.

A consecuencia de los fuertes calores que experimentamos, se ve muy concurrido el establecimiento balneario de los señores Sardá hermanos, en donde los bañistas obtienen benéficos resultados con las aguas compuestas que se propinan, similares á las de Archena y la Puda, siendo de tanta importancia, que la inmensa mayoría de los que allí acuden, no se ven molestados en sus dolencias durante la estación de los fríos.

No necesitamos recomendar dicho establecimiento, pues además de ser muy conocido, tenemos exactas pruebas de lo citado.

Hemos tenido el gusto de probar el papel de fumar que fabrica la acreditada casa Job, al cual no vacilamos en recomendar á nuestros lectores, por las excelentes condiciones que reúne ya que su fabricación se compone de trapo limpio de hilo blanco, siendo además engomado á elección del consumidor.

El general Salcedo ha inventado para uso del arma de infantería, una bayoneta, á la que llama nacional, y que es un arma no solo ofensiva y defensiva, sino de utilidad innegable para varios usos y operaciones propios de campaña.

Piensa construir pronto el primer modelo de la bayoneta nacional, á cuyo efecto irá á Toledo dentro breves días.

Dice *La Correspondencia de Valencia* que las concesiones otorgadas á los pescadores de Vinaroz y Calpe por el Ministerio de Marina con infracción del decreto en que se fijaron con *carácter general* los plazos de la pesca, no podían pasar sin protesta, y los pescadores de aquellas poblaciones marítimas gestionan la derogación de tales concesiones.

Para ello—añade—se han dirigido á algunos senadores y diputados pidiendo que intervergan á favor de una industria que da pan á multitud de familias, hombres vigorosos á la marina de guerra y expertos tripulantes á la marina mercante.

El próximo sábado es esperado en Barcelona el vapor correo de Filipinas «León XIII», que trae la correspondencia pública y oficial del Archipiélago y numeroso pasaje.

Su Santidad el Papa León XIII acaba de mandar hacer público que abre un concurso internacional, entre pintores, para adquirir el cuadro que mejor represente la Sacra Familia. El premio consiste en 10.000 liras.

Se proyecta establecer tribunales de honor, como en la milicia, en los cuerpos de ingenieros civiles.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 760. A las tres de la tarde.—Barómetro 770.—Termómetro: máxima 31.—Mínima 22.50.—Temperatura media, 26.75.—Viento S. E.

La escuadra inglesa del Canal, que según noticias llegará a mediados de Septiembre a nuestro puerto, visitará antes y después varios puertos de España.

El día 4 de Septiembre llegará a Almería. Saldrá de allí el día 6 y llegará a Valencia el 9, de donde partirá el 11 para Tarragona, donde llegará el 13 y de aquí saldrá el 16 para Barcelona, en cuyo puerto se hallará el 17 y de donde saldrá el 25.

A las Palmas llegará el 29 y saldrá el 4 de Octubre para Mahon, donde se encontrará el 7 de dicho mes de Octubre y de allí saldrá el 14 de dicho mes.

El 21 del mismo regresará a Gibraltar, partiendo para Vigo el 28, donde se hallará el 4 de Noviembre, dirigiéndose a Inglaterra.

Celebrado el 45.º sorteo de amortización de los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, han resultado favorables las diecinueve bolas números 397, 475, 1.128, 2.859, 4.303, 4.791, 5.530, 6.966, 8.104, 8.256, 8.281, 8.381, 8.984, 9.775, 10.059, 10.570, 11.373, 11.490 y 11.813.

Los interesados podrán presentarse, desde el día 1.º de Octubre próximo, a percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados.

En Tarragona, Sres. Ferrer, Sangar y C.ª

En la comarca de Villanueva y Geltrú está en su apogeo la vendimia, la cual, de poderse terminar en las condiciones en que ha comenzado, rendirá un producto muy satisfactorio, lo mismo en cantidad que en calidad.

En el Ministerio de Marina se han recibido 322.604 pesetas, con destino a la artillería del crucero «Río de la Plata», procedentes de la suscripción abierta por nuestros compatriotas en las repúblicas del Uruguay y Argentina.

Se ha dispuesto de Real orden que cuando los pueblos promuevan reclamaciones de excepción relativas a montes públicos y dehesas boyaes, de abrovechamiento común, los trabajos de medición y tasación deberán verificarse por el mismo perito designado por la inspección facultativa de montes que hayan practicado ó estén practicando aquellos trabajos, a los efectos de la ley de 8 de Mayo de 1888.

Por telegrama que ha recibido la Compañía Transatlántica se sabe que el vapor-correo «Isla de Panay» salió el día 30 de la Habana en dirección a Puerto Rico.

Según un colega de Barcelona, se asegura que el Hospital de la Santa Cruz ha heredado la fortuna de un conocido industrial de aquella ciudad que falleció hace poco, y que se hace ascender a quinientos mil duros.

La distinguida sociedad «La Unión tarraconense» se ha trasladado a la Rambla de San Carlos, núm. 11 (antes café de España).

Con referencia al actual reemplazo, hácese notar que los reclutas de 1894 y 95 están en filas, así como excedentes de cupo de los mencionados años y parte de los del 93 y los reservistas del 91. En cuanto al año 96, está en filas todo el contingente, excepto algunas fuerzas de caballería y artillería.

Este año, de 40.000 reclutas, se enviarán a Cuba 27.500, de los que reducidas las bajas por redenciones, quedarán unos 20.000 que cubrirán bajas por repatriaciones, y si llega el caso, las que originen los licenciados.

El «Real Yach Club» de Barcelona está haciendo los preparativos necesarios para una excursión a Tarragona y a la estación de Palamós.

Con motivo del duelo de los dos príncipes, dice un periódico que el Papa León XIII se propone lanzar la excomunión personal contra el príncipe de Orleans y el conde de Turín. Esa pena, pronunciada ahora «individualmente», vendría a ser como una ratificación expresa de la condena que la Iglesia tiene impuesta contra todos los que se baten en desafío, condena que alcanza igualmente a cuantos intervienen por su propia voluntad directa ó indirectamente en la verificación de un duelo.

Se ha presentado en la secretaría particular del ministro de la Guerra un individuo vestido modestamente y que mostró gran interés para saludar al general Azcárraga.

El Sr. Sagredo, secretario particular del ministro de la Guerra, indicó al recién llegado que le espusiera lo que deseaba, pues él lo transmitiría al señor ministro.

Entonces el desconocido se presentó al señor Sagredo como un enviado de Dios que traía una importante misión que cumplir.

Según manifestó, su interés por ver al general Azcárraga era para poner en su conocimiento que venía a arreglar el problema cubano y que, una vez conseguida la solución de éste, pasaría a entenderse con los tagalos, cosa que a su juicio era más fácil.

Antes de retirarse intentó besar la mano al secretario particular del ministro de la Guerra, diciendo que así quedaría santificada.

Habida consideración al estado mental del visitante, se le dejó marchar sin dificultad.

El hermano Casimiro Zegler, monje que vive en Chicago, ha inventado una tela impenetrable a las balas, de la cual acaban de verificarse experiencias prácticas en el fuerte de Shéridan.

Recubrióse un maniquí con cinco capas de ese género, y se hicieron contra el mismo varios disparos con el fusil Krag-Jorgesense, de reglamento en los Estados Unidos, y cuya fuerza es bien conocida.

Los primeros proyectiles disparados a 400 metros de distancia, cayeron aplastados al suelo sin poder agujerear la tela, a pesar de la dureza que les comunicaba su cubierta de acero.

A 200 metros se perforaron las cuatro primeras capas.

El coronel Hall, que dirigió el fuego, cree que a 50 metros las balas podrán traspasar la coraza; pero eso no impide que el escudo de esa tela sirva de gran protección para los soldados.

El inventor no ha querido dar a conocer los materiales de que está compuesta la tela.

BOLETIN OFICIAL

Los agentes ejecutivos por débitos a la Hacienda de Aldover y Bellmunt anuncian por edicto la venta en pública subasta de las fincas que relacionan, embargadas a deudores de la contribución.

—El juez de primera instancia de Vendrell saca a la venta en pública subasta una casa de la calle de la Barceloneta de dicha villa, propiedad de la usufructuaria y herederos de Antonio Olivella Ribas.

El de Gandesa la venta de varios inmuebles de Salvador Llobet Castañé, vecino de Horta. El de Mataró los bienes embargados que relaciona del término de Ulldecona del procesado Manuel Gavalá Campos.

Y el de Reus cita a Rosa Cots para que se presente a declarar en un delito de robo.

CRONICA JUDICIAL

Audiencia provincial

Sección segunda

Ante esta sección se vió ayer en juicio oral la causa instruida en el Juzgado de Gandesa contra Juan José Folqué Serres y Ramón Solé Vidal, por disparo de arma de fuego y lesiones a consecuencia de unas disputas que tuvieron el día 1.º de Febrero último estando trabajando en la huerta del molino término de Gandesa.

Constituido el Tribunal por los Sres. Gómez, López y Martín, y practicada la prueba, el abogado fiscal sustituto Sr. Cascante solicitó que se impusiera al procesado Folqué la pena de un año y un día de prisión correccional por el delito de disparo, y al Solé cinco meses y diez días de arresto mayor, accesorias y mitad de costas a cada uno.

La defensa del procesado, a cargo del abogado Sr. Vendrell y procurador Sr. Mateu, solicitó la absolución de su defendido por exención de responsabilidad por haber obrado en defensa de su padre, y la defensa del procesado Folqué, a cargo del abogado señor Izart y procurador Sr. Peñarubia, solicitó que se apreciase en favor de su defendido la atenuante 4.ª del art. 9.º del Código penal y en su consecuencia que se le impusiera la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

NOTAS FESTIVAS

El farmacéutico Pérez pondera un medicamento que ha inventado.

—No sólo cura—dice—las fiebres tifóideas, sino, lo que es mejor, las evita.

—¿Cómo?—le preguntan.

—Tomando dos cucharadas del jarabe un cuarto de hora antes de notar el primer síntoma.

Una señora anciana se queja de la calma de su peinadora.

—Esta mañana ha tardado una hora en rizarme el pelo.

—¿Y por qué no ha ido usted a dar un paseo durante ese tiempo? A la vuelta se habría encontrado usted peinada.

Un abogado fin de siglo asiste a la boda de una prima suya.

Al terminar la ceremonia nupcial, dice a la desposada.

—Ya lo sabes, Matilde, cuando quieras divorciarte, cuenta conmigo.

CHARADA

En una todo a Raimunda, Cabe frondosa pradera La ví comer dos terceras Vegetal que mucho abunda. Es mujer segunda y una; Pero me una dos con ella Por ser candorosa, bella Y de envidiable fortuna.

La solución en el número próximo.

Solución al anagrama anterior.

JAIME EL CONQUISTADOR

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Antolin, mártir, y Esteban, rey.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Nonito, obispo y confesor y Simon, y Santa Serapia.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a la Purificación de Nuestra Sra., en la Catedral.

ORACION DE CUARENTA HORAS.

Empieza en la iglesia de Oblatas del Santísimo Redentor, siendo las horas de exposición por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de cuatro y cuarto a siete.

CULTOS DE HOY.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana empezará la Novena de San Pedro Claver, que se celebrará durante la misa en el altar del Santo. Por la tarde, por ser primer jueves de mes, de seis y media a siete y media habrá los devotos ejercicios de la Hora Santa.

San Magín.—A expensas de una devota, continúa la Novena durante la misa que se celebra a las siete, cantándose luego los gozos.

CULTOS DE MAÑANA.

San Juan Bautista.—Por ser primer viernes de mes, el Apostolado de la Oración tendrá misa de comunión general a las siete con plática.

Sagrado Corazón.—A las siete habrá misa con exposición del Sma. y comunión de primer viernes de mes, celebrándose al mismo tiempo la Novena de San Pedro Claver.

Enseñanza.—El Apostolado de la Oración celebrará el primer viernes de mes con misa de comunión a las siete y media, con plática. Por la tarde, a las seis, expuesto S. D. M. y después de un rato de meditación, se cantará a voces y con acompañamiento de armonium el Seráfico Trisagio, siguiendo luego un canto de lettrillas y la reserva.

Sma. Trinidad.—A las cinco de la tarde tendrán lugar los devotos ejercicios del Via-Crucis.

SECCION OFICIAL

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, comandante de Luchana. Parada, Luchana. Paseo de enfermos, Luchana. Hospital y provisiones, primer capitán de Albuera. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

REGISTO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AVER

Nacidos.—Ninguno. Fallecidos.—Pablo Gelambi Segú, plaza de la Fuente, 28.—Teresa Duch Ferrán, (Hospital civil.)

Matrimonios.—Pedro Comaposada Novas con Angela Icart Bargalló.

SECCION COMERCIAL

BOLSA DE MADRID

Table with market data for Madrid, including prices for 4 por 100 interior, exterior, and amortizable, and various commodities like Aduanas, Cajas de 1886, and Tabacalera.

BOLSA DE BARCELONA

Cambios extranjeros

Table with exchange rates for London (Londres) and Paris (Paris) at 90 days and sight (Id. a la vista).

Efectos públicos

Table with public effects including 4 por 100 interior contado, exterior contado, and 5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.

Acciones fin mes

Table with stock prices for Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tar. Barc. Francia, Medina-Zam. y O. a V., and Norte de España.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Vapor español «Sagunto», de 345 ts., de Génova, con bocoyes vacíos; lo despacha don Antonio Mas.

Vapor español «Ibaizabal», de 615 ts., de Sevilla y Barcelona, con tabaco y varios efectos, consignado a Mariano Peres.

Vapor español «Cifuentes», de 446 ts., de Bilbao y escalas, con sardina, hierro y otros efectos; lo despachan los Sres. Hijos de Benigno López.

Vapor español «Correo de Cartagena», de 258 ts., de Certe, con bocoyes vacíos, consignado a los Sres. V. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

Vapor español «Tintoré», de 867 ts., de Liverpool y escalas, con sardina, su agente D. Modesto Fenech.

SALIDAS

Vapor «Foria», para Mostaganem, con tránsito.

Vapor «Ibaizabal», para Huelva y escalas, con cargo general.

Vapor «Sagunto», para Génova y escalas con vino.

Vapor «Cifuentes», para Barcelona, con tránsito.

Vapor «Tintoré», para Liverpool y escalas, con vino.

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE SEPTIEMBRE

Large table with train schedules for various routes including Tarragona to Barcelona, Valls to Tarragona, and Valls to San Vicente, listing departure and arrival times.

De Tarragona á Reus		De Reus á Tarragona	
7:30 m.	8 m.	8:15 m.	8:50 m.
12:25 t.	1:04 t.	9:47 m.	10:20 m.
4:20 t.	4:59 t.	2 t.	2:35 t.
5:15 n.	5:55 n.	7:03 n.	7:29 n.
De Montblanch á Tarragona		De Tarragona á Montblanch	
8:21 m.	10:20 m.	7:30 m.	9:21 m.
5:53 t.	7:29 m.	4:20 t.	6:48 t.
11:16 m.	2:35 t.	12:25 t.	4 t.
De Tarragona á Tortosa		De Tortosa á Tarragona	
9:20 m.	11:40 m.	1:59 n.	4:45 m.
2:50 t.	7:57 n.	6:21 m.	11:10 m.
5:50 t.	9:35 n.	5:36 t.	7:30 n.
11:05 n.	1:33 m.		

## VARIEDADES

### EL TRAJE DE LA MUÑECA

Iboneta, rubilla de cinco años, cuyos dorados cabellos se escapaban por entre la gorrita que le ceñía la cabeza y cuyos piecitos calzaban unos zuecos diminutos, era la chiquitina más mona de toda la comarca.

Su padre, Malo, colono del conde de Moraine, hacía algunas semanas que había salido de casa en compañía de varios amigos, llevando la escopeta en bandolera y un bastón de cornejo para ir al bosque, á cazar jabalíes, según dijo. Pero corría el año 1793; los granaderos del general Santerre invadían la Bretaña, y Ana, madre de Iboneta, temía mucho que su marido se hubiese ido al campo, para tomar parte en una cacería más peligrosa.

Circulaban por el país rumores de combates, habiéndose echado las campanas á vuelo y los jóvenes partían para ir á incorporarse á las filas de Cathelineau, á quien los bretones acababan de elegir su general en jefe.

Aquel día, al despertarse, la pequeña encontró á su madre más preocupada que de costumbre. La ausencia del jefe de familia llenaba la casa de tristeza.

La niña preguntó varias veces:

—¿Dónde está mi padre?

Mas no recibiendo contestación y viendo á su madre en un estado de agitación mayor que de costumbre, se sentó en un taburete que había al pié de la cama y se dedicó á hacerle confidencias á la muñeca.

Era ésta una hermosa bretona que lucía un corpiño dorado y á la cual llamaba Rosa. Se la había comprado Malo el año anterior, en la feria de Auray.

Mientras la vestía, Iboneta le dijo al oído: —Mi padre volverá pronto de la ciudad, y nos traerá hermosas telas de color de sol, como las que tiene Santa Ana en su capilla.

De pronto, se oyeron fuera gritos siniestros, seguidos de disparos.

La niña no se asustó en lo más mínimo. El ruido de las campanas y el murmullo de las multitudines le recordaban la fiesta anual del pueblo, en cuya ocasión los detonaciones de los mosquetes saludaban de ordinario la llegada de las damas y señoras del castillo cercano, en la época en que todo aquel mundo perfumado, empolvado á la mariscala y con el consabido miriñaque, asistía al baile campesino que tenía lugar el domingo después de vísperas.

La pequeña, como hemos dicho, en vez de asustarse infló los carrillos y exclamó: «¡Pum! ¡Pum!» Pero Ana, pálida y erguida como un cirio, parecía haber recibido los tiros en mitad del pecho, y con los ojos entornados y los labios temblorosos, apoyaba ambas manos sobre su corazón.

—¿Qué tienes madre? dijo la niña.

—¡Calla! hija mía.

La arrendadora corrió á la ventana, inspeccionó con una rápida ojeada los alrededores y cerró los postigos.

La sala quedó completamente á oscuras, pero Ana encendió una luz en seguida y se puso á rezar al pié de la cama.

Iboneta lo miraba todo sin comprender nada y sus ojitos azules erraban desde la mesa á la elevadísima chimenea gótica donde ardía un fuego de malezas, junto al cual se había acurrucado el gato para poder roncar allí á su sabor, y aun cuando la pobrecilla se habría levantado gustosa para correr y jugar con él, no se atrevía.

Al poco rato se abrió la puerta bruscamente y apareció un aldeano sumamente pálido y con el traje descompuesto, el cual, llevando el fusil en una mano y en la otra una bandera, penetró en la sala después de levantar la aldaba con violencia.

—¡Buenos días, padre!, exclamó Iboneta radiante.

Ana, que se había levantado con presteza, corrió hacia su marido.

—¿Qué sucede? balbuceó... desde que te fuiste vivo sobre áscuas.

—Todo se ha perdido, respondió Malo con voz sombría...

Plegó la bandera, que besó fervorosamente, y la entregó á su mujer.

—Escóndela bien, le dijo, para que no caiga en poder de los azules, pues si la encuentran aquí, nos habríamos divertido!

Algunas gotas de sangre que brotaron de entre sus cabellos, salpicaron siciestramente su rostro.

—¡Malo... tú estás herido! exclamó la arrendadora.

—No, respondió el colono, cogiendo nuevamente el fusil.

—¿Dónde vas?, preguntó Ana colocándose resueltamente delante de la puerta.

—A pelear con los demás.

—¡No saldrás!

—¡Déjame pasar!, gritó Malo; los amigos me esperan... y es mi deber, bien lo ves.

—¡No saldrás!, repitió la aldeana.

Hablando así, se bajó rápidamente, cogió en brazos á Iboneta y se la presentó á su padre.

—¡Ni siquiera la has besado! dijole en tono de reproche.

El breton miró á su hijita de un modo extraño, se tapó los ojos con los puños y se echó á llorar... al sentir que le faltaba el valor.

—«Me creerán cobarde», murmuró entre dos sollozos,

—Malo, tú estás herido y necesitas mis cuidados; ven conmigo á la bodega, puesto que el enemigo puede llegar de un momento á otro.

Entretanto se había apoderado de sus dos manos y le arrastraba suavemente hácia la puertecita que se abría junto á la chimenea.

—Has de vivir para mí, para tu hija... y ocultarte ahí.

—¡Jamás!

—¿Te lo suplico!

Rendido por la emoción, al par que por la fatiga, cedió á pesar suyo... Ana le empujó hácia el oscuro recinto, le dejó entre los haces de paja, cerró cuidadosamente la puerta y volvió á salir.

Cuando se vió sola, cogió la bandera, rompió el asta sobre sus rodillas y la echó al fuego; luego tomó el fusil y lo ocultó debajo de un montón de leña que había en un rincón; vertió agua fresca y vinagre dentro de una aljofaina, sacó una toalla limpia y cuando ya se iba á marchar donde estaba el herido, para curarle, se volvió hácia la niña, y con un dedo puesto sobre la boca le dijo:

—Juega, sé prudente y no hagas ruido... Volveré en seguida.

Iboneta la vió salir y continuó muy seria, comprendiendo vagamente que pasaba algo grave é inusitado.

Así que su madre se hubo marchado, reanudó su conversación con la muñeca.

—¿Ves, Rosa, como ya te había dicho que papá nos traería cosas bonitas?

Diciendo esto corrió al hogar, se arrojó junto al fuego y retiró un pedazo de seda blanca sembrada de flores de lis bordadas en oro, que la llama había respetado.

—¡Mira qué bonito es, Rosa! Voy á hacerte un vestido.

(Se continuará.)

## TELEGRAMAS

Madrid 1.º, 9:20 m.

El general Blanco ha conferenciado con el Sr. Azcárraga. Llaman la atención las frecuentes visitas del marqués de Peña Plata al presidente del Consejo.

Un telegrama particular recibido de la Habana dice que fuerzas del regimiento de San Quintín, al mando de su teniente coronel, alcanzaron y batieron en la provincia de la Habana á los restos de una partida insurrecta, derrotándolos y causándoles ocho muertos y gran número de heridos.

Según telegrama recibidos en el Ministerio de Marina, la escuadra de Instrucción ha fondeado en Marin sin ocurrir novedad en la travesía.

Ha llegado á Huelva el cañonero portugués «Lagos».

Ha zarpado de Ibiza el aviso «Urania».

Madrid 1.º, 10:30 m.

Un despacho de San Sebastián dice que hoy es esperado allí el nuevo embajador yankee mister Woodford que, enseguida de llegar, conferenciará con el duque de Tetuán para acordar la fecha para la presentación de sus credenciales.

El representante de la casa Anstraus ha conferenciado con el general Beranger acerca del artillado del acorazado *Cristóbal Colón*.

Á la entrevista asistió el general de artillería de la Armada, Sr. Guillén, conviniéndose en que se verificarán las pruebas con un cañón

construido *ad hoc*, y según el resultado de las mismas, se autorizará la construcción de dos cañones más por dicha casa.

Madrid 1.º, 11:50 m.

Hé aquí los cupos de soldados del actual reemplazo que corresponden á las zonas de Cataluña:

Gerona . . . . .	1.368
Mataró . . . . .	1.344
Tarragona . . . . .	1.166
Manresa . . . . .	1.360
Villafranca . . . . .	1.104
Lérida . . . . .	1.684
Barcelona, zona 38 . . . . .	766
Idem, zona 60 . . . . .	1.154

Madrid 1.º, 1:25 t.

Se ha recibido un despacho de Londres diciendo que á raíz del asesinato del Sr. Cánovas el Gobierno español propuso á los demás de Europa una acción mancomunada para reprimir los crímenes ó acabar con los anarquistas.

Inglaterra, Francia y Bélgica se negaron en principio.

Portugal é Italia aceptaron.

Italia propuso que se deportaran los anarquistas á una isla de la Oceanía.

España entonces indicó que cedería para tal objeto alguna de las Carolinas ó Filipinas.

Créese que Alemania aceptará la idea.

Á última hora Francia parece dispuesta á entrar en esa convención internacional. En tal caso es probable que la siguieran las demás naciones, dándose así un rudo golpe al anarquismo.

Esta es la síntesis del telegrama de Londres.

Madrid 1.º, 2:45 t.

El ministro de Ultramar ha declarado que en el primer Consejo de ministros que se efectúe se tratará de las reformas que han de plantearse en Filipinas, fijando la fecha de su planteamiento en los pueblos que más se han distinguido por su lealtad.

Telegrafían de Sevilla que un toro bravo se escapó de manos de sus conductores en el puente de Triana, recorriendo varias calles. Después se tiró al Guadalquivir atravesándolo á nado por entre las embarcaciones surtas en el río. Salíó del agua por el barrio de Triana y allí acometió á algunas personas, hiriendo levemente á varias.

Madrid 1.º, 3 t.

Telegrafían de New York que el Sr. Dupuy de Lome ha denunciado al gobierno de Washington los trabajos que se hacen para lograr que salga de Chicago á Jacksonville y Cuba una expedición filibustera de armas y dinero que llevará el vapor «Soledad».

Se confirma que algunos de los recibos de contribución territorial se extienden con aumento.

Al decir de los letrados, eso constituye una infracción constitucional, porque no habiendo dado autorización las Cámaras para ese aumento, no puede efectuarlo el ministro sin incurrir en responsabilidades.

El Gobierno ha recibido un telegrama oficial dando cuenta de que á las dos de la tarde ha llegado á San Sebastián el nuevo ministro de los Estados Unidos en España Mr. Woodford.

Se cree que hasta mañana no celebrará su primera conferencia con el duque de Tetuán.

Madrid 1.º, 3:20 t.

A consecuencia de no haber sido entregados en la fecha convenida los dos caza-torpederos que el Gobierno español encargó últimamente á la casa Thompson, dichos constructores han incurrido, según las cláusulas del contrato, en una multa cuya cuantía pasa de 30.000 libras esterlinas; pero falta que las hagan efectivas.

Madrid 1.º, 4:25 t.

Telegrafían de Nueva York que desde que comenzaron á regir las nuevas tarifas de aduanas, los ingresos en la Tesorería de Washington han disminuido enormemente, hasta el extremo de que solamente el déficit correspondiente al mes de Agosto excede de 14 millones de dólares.

La interpretación de la acción de la tarifa número 22 recargando los productos conducidos por los buques ingleses en un 10 por 100 sobre la tarifa general, ha creado grandes dificultades al Gobierno británico, lo mismo que á los de España, Francia, Portugal, Japón, Méjico y Nicaragua.

Madrid 1.º, 4:45 t.

Un telegrama de París dice que un periódico de aquella capital afirma que las cancillerías de Madrid y Berlín trabajan cerca de Inglaterra, los Estados Unidos y Suiza para que se unan á las demás Potencias con objeto de realizar una acción común contra el anarquismo.

Madrid 1.º, 5:15 t.

Un telegrama de la agencia Reugter dice que el Gobierno español está en nuevas negociaciones para el arriendo de las minas de Almadén, afirmando que en el caso de realizarlo, le permitirá aportar 94 millones, cifra que producirá el arriendo, al presupuesto extraordinario creado por la ley del 30 de Agosto del año anterior y aprobada por las Cortes en Junio del presente año.

Madrid 1.º, 6:25 t.

El *Nacional* dice que el partido conservador tiene un programa que es el consignado en el Mensaje de la Corona.

La jefatura del partido, añade, la representa el actual gobierno; la política colonial, la encarnada en la ley y en las bases de las reformas del 4 de Febrero.

Insútil es, pues, negar que exista consistencia en el Poder ejecutivo.

El *Globo* aconseja al gobierno que tome en serio las precauciones contra los anarquistas.

Es necesario, añade, reprimir y prevenirse contra las asechanzas de esas fieras humanas que son el escarnio de la sociedad.

Madrid 1.º, 6:40 t.

Telegrafían de Bombay que las autoridades inglesas han desplegado un vigor que raya en la crueldad contra la prensa indígena, por temor de que aquellos periódicos exciten á sus connaturales á rebelarse contra los ingleses.

La primera víctima de estas medidas de rigor ha sido el director del *Modorita*, encerrado actualmente en un calabozo por supuesta propaganda en favor de la rebelión.

La mayor inquietud reina entre las autoridades y la numerosa colonia inglesa, con motivo de la insurrección y el temor de que se extienda por toda la India.

El cólera parece que aumenta en Bombay y su distrito, causando numerosas víctimas.

Madrid 1.º, 7 t.

Telegrafían de Málaga que un periodista de aquella capital ha celebrado una conferencia con el Sr. Silvela, quien ha manifestado que no es cierto haya sostenido recientemente correspondencia alguna con el general Azcárraga y que cuanto se diga de cartas suyas fechadas en Málaga es pura fantasía.

En cuanto á las negociaciones para la unión de los silvelistas con los elementos sanos del partido conservador, ha sostenido el Sr. Silvela que en nada dificultan estos trabajos la solución de los problemas nacionales. Solo la aplazarán en todo caso,—agregó el ilustre hombre público.

Estamos—continuó diciendo—en un paréntesis político, durante el cual, por la fuerza de las circunstancias, nada puede resolverse.

Cuando termine el verano—agregó—y la corte regrese á Madrid y se reúnan en la corte los políticos mas importantes, entonces se decidirá la suerte del partido conservador como reclama el patriotismo de todos.

IMPRESA DE LA OPINIÓN

## JEREZ TÓNICO ESPECIAL para enfermos

de la marca C. Serrano y C.ª, de Jerez de la Frontera.

Venta exclusiva en Tarragona, farmacia del licenciado D. Francisco Casas.

## Manuel Lozano Sanahuja

Procurador de los tribunales y habilitado de clases pasivas

CONDE DE RIUS, 13, 2.º 2.ª.—TARRAGONA

Tiene el gusto de participar á sus numerosos clientela y al público en general, que se ha dado de alta de la contribución para la habilitación de Clases Pasivas Asi. como tambien se dedica á la administración de fincas rústicas y urbanas, mediante un tanto por ciento módico, representación en causas criminales, cumplimentación de exhortos; presentación de altas bajas, repartos y cuantías gestiones y reclamaciones tenga que hacer y formular, cerca de la Delegación de Hacienda, Diputación, Ayuntamiento, Curia Eclesiástica y demás Corporaciones, lo mismo civiles que particulares.

## ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

# ANUNCIOS

**VENEREO** Su curación es pronta, radical y segura sin preparaciones perjudiciales por medio del **ANTI-VENEREO** del DR. CASASA, de composición exclusivamente vegetal.—Purgaciones, llagas, bubones, dolores, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean desaparecen bien y pronto. Dirigirse al DR. CASASA en su FARMACIA de la plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.—Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

## SIFILIS

---

# LA OPINION

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR  
DE LA PROVINCIA

**ADMINISTRACIÓN:** Calle de San Francisco, número 14

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.**—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

---

La imprenta de LA OPINION, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extranjero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS.

Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.

Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios, Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

En esta imprenta se espandan Libretas de inquilinato. Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

**GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS**